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   Cuando  asumamos  como  Intendente 
estaremos  al  frente  de  los  problemas  que 



aquejan  a  nuestro  pueblo  ,  adelantándonos  a 
aquellos posibles que puedan surgir. 

    Bregaremos  por  un  departamento  mas 
seguro, para que tengamos cero delincuencia.

    Fomentaremos  el  desarrollo  apostando 
fuertemente a la instalación de industrias de las 
más  diversa  junto  a  ACIR  ,  ASOCIACION  DE 
FREE SHOP , SOC  DE FOMENTO RURAL entre 
otros 

GENERAREMOS  POLITICAS  DE  FRONTERA 
ATENDIENDO AL COMERCIO, LA AGRICULTURA, 
GANADERIA Y MINERIA CON EL OBBJETIVO DE 
GENERAR AUTENTICAS Y GENUINAS FUENTES 
DE TRABAJO

                                            Mauricio Gonzalez Lucas

I)

PROPUESTAS  RELATIVAS  AL 
FUNCIONAMIENTO  DE  LA  INTENDENCIA 
(RECURSOS HUMANOS)

1-No cesantías masivas de funcionarios.

2-Redistribución y rotación del personal.



3-Recuperación salarial con un piso de un 30%.
(mas  prima  por  presentismo,  incrementos  en 
montos  beneficios sociales etc)

4-Reformular el proceso de calificaciones para 
agilizar los ascensos y presupuestación.

5-Reestructura  organizativa,  ajuste  del 
organigrama  a  efectos  de  regularizar 
situaciones de función (funcionarios que figuran 
presupuestalmente  en  un  cargo  y  que  se 
desempeñan en otra)

6-Canasta educativa,  con motivo de apoyar al 
funcionario  con  materiales  escolares  al 
comienzo de clases en cada año promoviendo el 
fortalecimiento educativo de sus hijos.

7-Vivienda  para  funcionarios  (adjudicarle  la 
vivienda, darle materiales para que construya, 
proponer que en los convenios a firmar por la 
IDR con organismos nacionales  un porcentaje 
del 20 % este asignado a funcionarios).

8-Seguridad laboral, brindarle las herramientas 
adecuadas  y  correspondientes  a  la  función 
bregando  por  la  integridad  física  del 
funcionario.

9-Municipalizar algunas áreas



10-Gestionar con las empresas de omnibus una 
exoneración de un pasaje gratis por mes para 
los  hijos  de  los  funcionarios  que  estudian  en 
Montevideo.

11--  Call  center  un  centro  de  atención  y 
información a la comunidad.

12-Guarderia para  hijos de funcionarios

13- Reestructura  del escalafón disminuyendo la 
gran diferencia salarial que hay entre el grado 
mas alto del escalafón al del Director General, y 
una racionalización del mismo creando nuevas 
categorías  para  regularizar  situaciones  como 
ser la de los choferes etc..

14.-Proceso de formación permanente

15-Descentralizar algunas de las oficinas de la 
Intendencia  ,  y  aprovechar  los  sistemas 
informáticos  para  realizar  gestiones  on  line  , 
como  obtener  números  para  ser  atendidos, 
iniciar trámites en los barrios etc

16- Sistema permanente de incentivos para el 
retiro de los funcionarios.

Esquema las grandes líneas de acción en cuanto a los 
funcionarios

 1) Mejor salario.



 2) Vivienda al alcance.

 3) Educación continúa.

 4) Seguridad acorde.  

                 

                                      II)

PROPUESTAS  RELATIVAS  AL  TRANSITO  Y 
TRANSPORTE (SEGURIDAD EN ESPECIAL ) 

1-Continuar el proceso licitatorio amparado en 
la OGT (líneas urbanas y rurales).

2-Incentivar  el  uso  del  transporte  colectivo. 
Subsidio del 25 % a traves de la Intendencia y 
MTOP para que el  boleto tenga un valor en los 
años 2016-17 de $ 10

 Por  qué?  Esta  comprobado  que  es  el 
transporte más seguro para la población y 
la  seguridad  vial  ejemplo  si  queremos 
trasladar a 1000 personas equivalen a:

 500 motos

 250 autos

 20 ómnibus



Cómo?  Bajando el precio del boleto a  $ 10, 
mejorando las calles para que los ómnibus 
puedan  ingresar  a  todos  los  barrios, 
implementando  mas  y  mejores  refugios 
peatonales. 

3-Seguiremos mejorando la gestión de tránsito:

3.1-Aprobar el plan director del reordenamiento 
del  tránsito  y  el  transporte  con  el  aval 
interinstitucional de la UNASEV, (flechamiento 
de  calles,  señalización  horizontal  y  vertical 
nuevas  baterías  de  semáforos,  obras  viales 
entre otros).

3.2-Incrementar el número de inspectores en un 
mínimo de 60.

3.3-Informatizaremos  toda  la  gestión 
administrativa  de  tránsito    (utilizando  la 
cibernética como principal herramienta).

3.4-Instrumentaremos el control y fiscalización 
electrónica con cámaras de seguridad y centro 
de monitoreo de las mismas.

4-Implementar  un  sistema  de  refugios 
peatonales que cumplan su función ubicados en 
puntos estratégicos



5-ZONA AZUL: actuales vendedores de tarjetas 
pasarlos   a  la  calidad  de  funcionarios  y 
redistribuirlos  de  acuerdo  a  su  perfil, 
informatizar  la  zona  de  estacionamiento  y 
tarjeta  directa  en  el  comercio  y  fiscalización 
directamente inspectores de transito,-

                   

                           III)

PROPUESTAS RELATIVAS A LOS INGRESOS 
DE LA INTENDENCIA

1-Contribución  inmobiliaria,  congelar  los  dos 
primeros años urbana y suburbana 

2-Daremos una bonificación al buen pagador en 
el orden del 22% (a confirmar).

3-Realizaremos  un  plan  de  refinanciación  de 
adeudos  de  hasta  48  cuotas  mediante 
convenios , sin multas ni recargos.

4-Exonerar en el orden del 50% a pasivos y a 
familias cuyos ingresos no superen los 20.000 
pesos



                          IV)

PROPUESTAS RELATIVAS A OBRAS

-Adquirir terrenos para la cartera de tierras, con 
el  fin de dotarlos de infraestructura,sea calle, 
luz, agua y saneamiento. Evitando la formación 
de  nuevos  asentamientos  (adelantarse  al 
problema) .

-La cuadrilla de arquitectura se dotaría de mas 
funcionarios , albañiles, con el fin de  construir 
casas  de  madera  para  las  personas  que  lo 
necesiten (por lo que de otra manera se irían a 
crear un asentamiento en peores condiciones) 
se hacen casas mas decorosas y seguras, mas 
planificadas,  viviendas  de  emergencia.  Serían 
cuatro  equipos  ,  con  un  capataz   un  de 
arquitectura,  dos  peones  y  un  oficial  ,y  un 
técnico  electricista   y  dos  ayudantes.  Mas la 
ayuda  de  los  beneficiarios.  Propuesta: 
construcción  de 100 viviendas de  emergencia 
por año sobre plataformas de hormigón-



-10000 METROS DE PLATAFORMAS DE HORMIGON 
PARA LA CIUDAD DE RIVERA , que serán distribuidos 

de la siguiente manera :  800 mts de calle 12 de 
octubre desde Avda Italia hasta Luis A. de Herrera; 

600 mts de calle  Lavalleja desde Manuel  Oribe 

hasta conexión con Alfredo Lepro;   1000 mts de 
calle  Florencio  Sanchez  desde  Manuel  Oribe 
hasta el final conectandolo con calle Brasil a traves 

de la calle proyectada de  400 mts; 900 MTS calle 
Rodó  desde Manuel Oribe hasta el final y conectarlo 

con  Florencio  Sanchez;  925  mts  de  Dioniso 
Chiosoni desde calle Alfredo Lepro hasta Yamandu 

(con pluviales incluidas);-  978  metros de Miguel 
Barreiro desde Avda Italia hasta intersección   con 
camino vecinal Curticeiras y subida de la diligencia.- 

700   mts  de  Celedonio  Rojas desde  Bernabé 

Rivera hasta  Atanasio Sierra; 200 mts de Atanasio 
Sierra y  volver 700 mts de hormigon en Hnos 
Spikerman,- 700 mts de Gregorio   Sanabria   desde 
Simon  del  Pino  hasta  Hnos  Trápani  y  volver  por 

Hnos.Ortiz  hasta  Simón  del  Pino,  800  metros; 

500 mts DrUgón desde Brasil hasta Pdte Viera

PAVIMENTO  ASFALTICO  30.000  METROS 
CUADRADOS 



TERMINAREMOS  CON  EL  EMPEDRADO  Y  LOS 
CAMINOS  DE  TIERRA,  CONVIRTIENDO  TODAS  LAS 
DEMAS   CALLES  DE  LA  CIUDAD  CON  CARPETA 
ASFALTICA - 

-CICLOVIA POR CALLE ARTIGAS CONTINUANDO 
POR RUTA HASTA AEREOPUERTO

-PLAYA  DE  ESTACIONAMIENTO  CON 
INFRAESTRUCTURA  PARA  CAMIONES  EN  LA 
VIRGENCITA  PARA  FUTURO  PROYECTO  DE 
POLO LOGISTICO

-OBRAS DE INTERCONEXION:

UNIR EL AREA METROPOLITANA DE RIVERA CON LA 
ZONA SUR -Obra de conexión de barrio Santa Isabel 
con barrio Rivera Chico, se prolongaría  la calle José 
Pedro Varela  hasta la  calle  Zorrilla  de San Martin 
900 mts ,y conectar desde esa calle a Oscar Riera 
400 mts, 

UNIR  LA  ZONA  DE  CINCO  BOCAS  CON  LA 
VIRGENCITA a) Obra conexión  desde Puerto Seco 
hasta  la  Virgencita  por   camino  de  Matadero  Las 
Tunitas b) por km 3 doblando a la derecha, por el 
camino vecinal saliendo al Paso del Enano.



CONSTRUCCION  DE  6  PLAZAS  DE  DEPORTES 
CON PISCINAS OLIMPICAS-Tres para la ciudad de 
Rivera -Rivera Chico;  Pueblo Nuevo y Zona Sur,  y 
una  para  cada  Municipio  -Tranqueras  ;Corrales  y 
Vichadero

EJECUCION DE TODAS LAS OBRAS APROBADAS 
EN  EL  PRESUPUESTO  PARTICIPATIVO  DEL 
PERIODO   ANTERIOR  POR  LAS  COMISIONES 
VECINALES

EJEMPLOS: A) POLICLINICA CERRO DEL MARCO; B) 
SALON  COMUNAL   BARRIO  MAXIMO  XAVIER; 
ETC,ETC

OTRAS  OBRAS  EN  BARRIOS   A  EJECUTAR : 
EJEMPLOS  EN  RIVERA  CHICO  UN  CENTRO 
COMUNITARIO;  CERRO  DEL  ESTADO:  UN 
POLIDEPORTIVO;;  BARRIO  BISIO:  TERMINAR 
BERNARDO  P.BERRO  Y  REFUGIOS  PEATONALES; 
BARRIO  LA  RACCA  CAIF;  SANTA  TERESA,  SANTA 
ISABEL, SAAVEDRA; ARREGLO DE CALLES Y SALON 
COMUNITARIO EN LAGOS DEL NORTE ; BARRIO DON 
BOSCO  REACONDICIONAMIENTO  PLAZA  BATLLE  Y 
ORDOÑEZ;  BARRIO  INSAUSTI  :CENTRO CULTURAL-
DEPORTIVO-;  VIVIENDAS  SOCIALES  EN  BARRIO 
LAVALLEJA, LA COLINA, SACRIFICIO DE SONIA



PROGRAMA DE CAMINERIA RURAL

-Mejorar  nuestra  camineria  rural  ,  con  una 
redistribución  de  maquinarias  y  personal  ejemplo: 
polo logístico en Cerro Pelado;  y en Buena Unión 
que atiendan todas las zonas de influencia 

                                     V)                        

PROPUESTAS  RELATIVAS  A  SALUBRIDAD, 
HIGIENE Y MEDIO AMBIENTE

1-Nuevo  proceso  de  disposición  final  de 
residuos (implementación del sistema pirolítico 
transformacional  del  residuo  en  energía 
eléctrica  ),  instrumentaremos  la  creación  de 
una  planta  de  procesamiento  de  residuos 
sólidos urbanos.

Con  esto  se  generaran  recursos  que  van  a 
permitir  financiar  el  resto  de  la  Dirección 
General, se cuidará  el ambiente y permitirá la 
recolección  diaria  de  residuos  en  todos  los 



barrios,  levantes  extraordinarios  con   mayor 
periodicidad

2-Recolección diaria en todos los barrios.

3-Incrementar el barrido de calles, aumentar las 
calles  a  barrer  incluyendo  las  nuevas  de 
plataformas de hormigón por zonas.

4-Prevención  a  las  enfermedades  infecto 
contagiosas  (Dengue  y  Chikungunya)  a  través 
de una descacharrización en toda la ciudad con 
un  trabajo  coordinado  con  el  Comité 
Departamental de Emergencias en dos etapas: 
lunes 3 de agosto de 2016 (todo el mes) y 03 de 
marzo de 2017 ( peine fino barrio a barrio)

4-Cuadrilla  permanente  para el  mantenimiento 
rotativo  de  las  plazas  y  demás  espacios 
públicos

                                   VI)

PROPUESTAS EN EL AREA DE LA CULTURA , 
PROMOCION Y DESARROLLO

La  idea  es  separar  dos  áreas  que  ameritan 
diferente  tratamiento  :  por  un  lado  cultura, 
turismo  y  deportes  y  por  otro  lado  la 
promoción , desarrollo y asistencia social



1-Cultura  -Procurar  la  compra  de  una  casa 
Municipal  de  Rivera  en  Montevideo  donde 
además se traslade el    Hogar estudiantil 

2-  Parque  Gran  Bretaña  -1-Construcción  de 
piscinas,  2-  mayor  inversión para darle  mayor 
realce  turístico  (similar  al  Balneario  Iporá  de 
Tacuarembó) y 3-destinar un equipo  al análisis 
detenido de la viabilidad de la explotación de 
aguas termales  en la zona

3- Estadio: Eliminar Comisión Administradora y 
pasarlo directamente depender de Div. Deportes 
con un cronograma de actividades con el fútbol 
profesional, local y otras disciplinas como rugby

Reparación total del estadio (refacción de todo 
el estadio)

Que una parte de lo que ingrese por concepto 
de  uso  del  estadio  quede  para  el  mismo, 
promoviendo  que  sea  la  Intendencia  quien 
organice los eventos.-

4-Reflotar el plan granjero pero con una visión 
diferente

5-             

                          SOCIALES:



-FOMENTAR  EL  DESARROLLO  PRODUCTIVO 
GENERANDO  FUENTES  DE  TRABAJO:  1) 
INDUSTRIALIZACION  DE  NUESTRO 
DEPARTAMENTO  A  TRAVES  DE  UNA  OFICINA 
PARA  EL  DESARROLLO  DEPENDIENDO 
DIRECTAMENTE DEL INTENDENTE., 2) PLANES 
ESTRATEGICOS  CON  MIDES,  Y  DIRECCION 
DEPARTAMENTAL  DE  SALUD  CON  EL  FIN  DE 
OPTIMIZAR  RECURSOS  PARA  MEJORAR  LOS 
RESULTADOS EN NUESTRO DEPARTAMENTO.

-Implementación del boleto social y popular al 
alcance de todos a un costo de $ 10,- mediante 
subsidios MTOP,UNASEV; ANCAP, EMPRESAS e 
IDR 

-VIVIENDAS  SOCIALES : SE CONSTRUIRAN 100 
VIVIENDAS  DE  EMERGENCIA  POR  AÑO 
ATENDIENDO  A  LAS  FAMILIAS  MAS 
VULNERABLES Y CARENCIADAS DE NUESTRO 
DEPARTAMENTO



-SE  PROMOVERA  EL  DEPORTE  COMO 
HERRAMIENTA FUNDAMENTAL EN TODOS LOS 
BARRIOS  A  TRAVES  DEL  APOYO  Y  CO-
EJECUCION  CON   LAS  INSTITUCIONES 
DEPORTIVAS Y CONGREGACIONES RELIGIOSAS

-POLITICAS DE GENERO :APOSTAREMOS A UN 
TRABAJO  EN  CONJUNTO  MEDIANTE  LA 
CELEBRACION  DE  UN  CONVENIO 
INTERINSTITUCIONAL  ENTRE  MIDES 
(INMUJERES)  E  INTENDENCIA  EN  EL  QUE 
IMPULSAREMOS EL PROYECTO DE LA CASA DE 
LA  MUJER  UBICADO EN LAS  INSTALAIONES 
DEL PARQUE GRAN BRETAÑA; CUOTA EN LOS 
CONVENIOS DE VIVIENDAS QUE SE SUSCRIBAN 
PARA MADRES SOLTERAS.

6-  ABASTO  Reactivar  el  abasto  con  un  plan  estrategico 
contemplando a los productores 

7-  REACTIVACION DEL PLAN GRANJERO, ADAPTANDOLO A 
LA NUEVA REALIDAD DEL DEPARTAMENTO Y MUNDO

8-CREACION DE UN CEMENTERIO PARQUE MUNICIPAL 
ACCESIBLE A TODA LA POBLACION

                                 VII)



RELACIONAMIENTO  CON  LAS   COMISIONES 
VECINALES:

Cumplir con el 100 % de las obras aprobadas en 
los presupuestos participativos ya propuestos

La oficina de relacionamiento con la Comunidad 
debe  reestructurarse  y  mejorar  la  interacción 
con las comisiones, hacer un seguimiento mas 
permanente.  Crear  espacios   para  que  las 
comisiones expongan sus necesidades.

Reveer limites de algunos barrios

Modificaciones  en  el  reglamento  que  rige  el 
presupuesto participativo que solo puedan votar 
aquellos  que efectivamente viven en el barrio y 
se encuentran en el padrón

Promover cursos de capacitación utilizando los 
potenciales de las Comisiones tanto para definir 
las necesidades como su implementación.

Reunión  perìodica  de  las  comisiones  con  los 
Directores Generales

Trabajar  en  red  con  distintas  instituciones 
(Ediles,  Jefatura de Policía,ONG ,  MIDES,INAU 
etc) 

No politización y atención y comunicación real 
de las comisiones



ESQUEMA  DE  LAS GRANDES LINEAS DE 
ACCION

1-Proyecto Cuñapiru

2-Interconección  de  Ruta  27  y  5  con  Puerto 
Seco

3-Abasto

4-Autodromo

5-Funcionarios

6-Interconección de Cuaro con Santa Isabel

7-Polo Logístico en el camino al Aeropuerto.

8-Aeropuerto Libre

9-Hormigón en calle 12 de octubre

TRANQUERAS:



Pavimentación total  de la  ciudad:  construcción de 
Terminal de Ómnibus  con oficina turìstica y oficina 
de transito; Reflotar  el  abasto municipal,  Plan de 
parquizacion  y  enjardinado,remodelacion  y 
reacondicionamiento  del  cementerio, 
reacondicionamiento  de  la   Plaza  de  deporte  con 
construcción  de  piscina  olimpica,  eliminación  del 
basurero  por  la  implementación  de  nuevo 
tratamiento  de  disposición  final  de  residuos; 
cuadrillas permanentes de 12 funcionarios para los 
trabajos  de  mantenimiento  que  requiera  el 
municipio  (alumbrado,  pluviales,  bacheo 
etc);reflotar  plan  granjero;  apoyar  todas  las 
iniciativas de la Alcaldia.



MINAS DE CORRALES

                      Iluminación de los espacios públicos, 
remodelacion  y  acondicionamiento  de  la  Plaza  de 
Deportes  y  construcción  de  piscina  olímpica, 
arborizacion  y  enjardinado  de  calles  y  espacios 
públicos,  Remodelacion  de  Estadio  Municipal,  Re 
acondicionar el  Abasto Municipal y eliminación del 
basurero por implementación del nuevo sistema de 
disposiciòn final ,implementacion del plan granjero

     



VICHADERO:

Pavimentación de todas las calles, remodelación y 
construcción  de  Plaza  de  Deportes  con  piscina 
olímpica  y  Gimnasio  cerrado;    cuadrillas 
permanentes de 12 funcionarios para los trabajos de 
mantenimiento  que  requiera  el  municipio 
(alumbrado, pluviales, bacheo etc) ,  eliminación del 
basurero por implementación del nuevo sistema de 
disposición  final.  activar  el  plan  granjero;  apoyar 
todas las iniciativas de la Alcaldia .



SEÑOR  VECINO   :  ESTOS  SON  ALGUNOS  DE  LOS 
GRANDES LINEAMIENTOS Y ACCIONES QUE LLEVARE 
ADELANTE JUNTO A UN GRAN EQUIPO  DE HOMBRES 
Y  MUJERES  COMPROMETIDOS  EN  MEJORAR  LA 
CALIDAD DE VIDA DE TODOS,  SI UD. ME CONFIA EL 
HONOR  DE  SER  EL  INTENDENTE  DE  LOS 
RIVERENSES.


